

2019

Planta del mes

ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN
JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC

Centaura maritima



JARDÍN BOTÁNICO UMBRÍA DE LA VIRGEN
P. N. Sierra María-Los Vélez. María. Almería



RED ANDALUZA
JARDINES BOTÁNICOS
EN ESPACIOS NATURALES



¿Cómo es?

Arbusto de hasta casi 2 m de altura, generalmente erguido. Aunque es hermafrodita, se han observado ejemplares enteramente femeninos (ginodioecia). Hojas lineares a lanceoladas, margen revuelto, sentadas, con el haz sin pelo y envés lanoso. Inflorescencia en Racimos axilares, cortos, oscuros, con brácteas ovadas y agudas. Flores con pedicelos de hasta 3 mm. Cáliz acampanado, con pilosidad variable, labio superior de 3 dientes y el inferior de 2. Corola con lóbulos pelosos en la superficie externa, de color violeta o blanco, y el lóbulo inferior fimbriado. Fruto en Núculas ovoides, aplanadas y de color castaño claro, de hasta 3 mm de longitud.

Andalucía, un jardín ¡ven a conocerlo!

Umbría de la Virgen. - Paraje de la Umbría s/n, María (Almería) - Tfno: 697956046 - jbotanico.umbria.cmaot@juntadeandalucia.es

Romero

Rosmarinus officinalis L.

	ENE	FEB	MAR	ABR	MAY	JUN	JUL	AGO	SEP	OCT	NOV	DIC
HOJAS												
FLORES												
FRUTOS												

¿Dónde crece?

Indiferente al tipo de suelo, alcanza los 1600 m de altitud en algunas zonas favorables, preferentemente en matorrales abiertos y exposición soleada. En los sustratos ácidos suelen ser plantas más gráciles, con menos hojas y flores.



¿Dónde podemos encontrarla?

Es exclusiva de la región Mediterránea, escaseando hacia su zona oriental. Ha sido cultivada o asilvestrada en otras partes del planeta. Se encuentra en casi todas las provincias de España (escaseando hacia el noroeste) y en todas las andaluzas.

¿Sabías qué?

Es una de las plantas medicinales más importantes que habitan en la zona mediterránea, donde viene usándose desde muy antiguo. Se le atribuyen propiedades estimulantes y tonificantes, para dolores articulares por contusiones, curación de heridas, etc. De ella se obtienen aceites esenciales y, al ser muy nectarífera, una miel de gran calidad. Tiene un uso muy extendido como planta condimentaria, y también ornamental de la que hay muchos cultivares.

Según una de las interpretaciones, la palabra Romero proviene del griego y significa "arbusto aromático". En España existen dos especies de romero más: *R. eriocalix* (Iberomagrebí, pero con presencia europea solo en Almería) y *R. tomentosus* (endémico del litoral de Granada y Málaga)

Las semillas se dispersan por su propio peso (barocoria), aunque posteriormente la hormiga realiza una dispersión secundaria, a pesar de que no contienen eleosomas.

¿Quieres visitar el jardín?

Pincha aquí 



JUNTA DE ANDALUCÍA

CONSEJERÍA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACIÓN DEL TERRITORIO